



Sitzung vom 20. August 2019

---

## **BESCHLUSS NR. 324 / U1.08**

### **Öko-Kompass für Uster Kreditabrechnung Genehmigung**

#### **Ausgangslage**

Mit Beschluss Nr. 134 vom 31. März 2015 genehmigte der Stadtrat das Projekt «Öko-Kompass für Uster». Dabei bewilligte er einen Kredit von 138 132 Franken. Der Öko-Kompass ist eine umfassende Umweltberatung für Klein- und Mittelbetriebe (KMU). Insbesondere können sich die KMU durch eine kostenlose Vor-Ort-Beratung im Betrieb informieren lassen, welche Massnahmen und Investitionen im Umweltbereich lohnenswert sind und wo Betriebskosten gesenkt werden können. Das Projekt wurde von 2016 bis 2018 wie geplant durchgeführt. Mit Beschluss Nr. 62 vom 13. Februar 2018 hat der Stadtrat entschieden, das Projekt in den Jahren 2019 bis 2021 in reduziertem Umfang fortzuführen und die jährlichen Kosten im laufenden Budget der Leistungsgruppe Abfall und Umwelt zu budgetieren und verbuchen.

#### **Schlussbericht zum Öko-Kompass 2016 bis 2018**

In den Jahren 2016 bis 2018 wurden insgesamt 151 Beratungen durchgeführt. Damit wurde das gesetzte Ziel von 130 Beratungen bis Ende 2018 übertroffen.

Bei den in den Jahren 2016 bis 2018 durchgeführten Beratungen wurden die Erwartungen der beratenen KMU zu 86 % erfüllt, zu 2 % nicht erfüllt und zu 12 % sogar übertroffen. Bis Ende 2018 konnten von den geplanten Massnahmen rund 44 % auch umgesetzt werden. Durchschnittlich wurden pro KMU knapp neun Massnahmen geplant und knapp vier Massnahmen umgesetzt.

Es zeigte sich, dass der Öko-Kompass insbesondere für die kleinen KMU ein interessantes Angebot darstellt, da diese aufgrund ihrer Grösse selten über ein spezifisches Umweltmanagement oder über die notwendigen Ressourcen für die Suche nach Umweltangeboten Dritter verfügen. Die KMUs mit einem bis neun Mitarbeitenden machen mit rund 62 % die Mehrheit der beratenen Firmen aus.

Am meisten Beratungen fanden bei Dienstleistungsbetrieben statt, gefolgt von Beratungen im Bereich Bau / Baunebengewerbe / Handwerk, Beratungen im Bereich Handel / Verkauf sowie Beratungen im Bereich Soziale Einrichtungen / Lehre.

#### **Kreditabrechnung**

Die Abrechnung der Abteilung Gesundheit vom 28. Mai 2019 zeigt folgendes Bild:

<b>Kosten in Fr.</b>	
Lizenz- und Nutzungsgebühren	5 784.15
Kundenmanagement	13 618.05
Beratungen	138 289.50
Personalaufwand	823.50
<b>Total brutto</b>	<b>158 515.20</b>



Sitzung vom 20. August 2019 | Seite 2/2

---

Mit 158 515.20 Franken entstanden Mehrkosten von 20 383.20 Franken gegenüber dem genehmigten Kredit von 138 132 Franken. Dies ist darauf zurückzuführen, dass rund 16 % mehr Beratungen als ursprünglich vorgesehen durchgeführt werden konnten.

Die Abteilung Gesundheit empfiehlt, die Abrechnung «Öko-Kompass für Uster» vom 28. Mai 2019 mit einem Mehraufwand von 20 383.20 Franken zu genehmigen.

**Der Stadtrat beschliesst:**

1. Die Kreditabrechnung des Projekts «Öko-Kompass für Uster» vom 28. Mai 2019 im Betrag von 158 515.20 Franken wird genehmigt.
2. Mitteilung an
  - Abteilungsvorsteherin Gesundheit, Karin Fehr
  - Abteilungsleiterin Gesundheit, Anita Bernhard
  - LG Abfall und Umwelt, Sarina Laustela
  - Abteilung Finanzen

öffentlich